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火车站西广场上
一棵老丝绵木见证了郑州的发展

现在它孤零零地濒临死亡
网友呼吁救救它

小时候
它是我们的游乐场

冯庄路、石柱路早都不用了
指示牌却一直未换
货栈街和货站街

住了十几年的人也说不准用哪个

看这些路牌
“老郑州”都迷门

昨日本报A04版向市民发出征集令，请大家把
身边路牌、招牌上的错别字告诉我们。昨日上午就
有几位热心市民打来电话，指出了我们身边的一些
错误的小细节。

晚报记者 黄盈/文 周甬周甬//图图

大树急需抢救
“火车站西广场上，有一棵大树已有

2/3 开始枯萎，面临死亡危险！”5 月 13 日，
网友“jjgabc”以《园林局，救救这棵大树
吧！》为题发帖。

“在已建成的西广场上，这是仅有的一
棵大树。”

爱晚报网友“风萧萧”说，记得火车站
西广场还是一片小巷弄时，这棵树就在那
里，很久了，“大家何不一起努力，拯救这棵
古老的大树，让它长久地立在这里，见证更
多郑州的变化”？

曾是孩子们的游乐场
昨日上午 10时许，记者来到火车站西

广场。空旷的广场上多是些新栽的无法成
荫的小树，只有那棵老树立在广场中央，可
交错的枝干上已失去了绿色。

这棵足有两人抱的老树上，5根主枝中
仅剩1枝上还挂着稀疏的叶子，其余主枝上
树叶几乎完全脱落，枝丫低垂毫无生气，部
分细枝已出现枯萎断裂现象。

家住西工房小区的王先生小时候常在
此处玩耍，他回想当年夏天，大树的树荫和
低矮粗壮的枝干常被孩子们当做天然的游
乐场。

老丝绵木受过伤
下午2时许，记者与郑州市园林局城市

绿化处取得联系，工作人员表示会通知二
七区城市管理局绿化科到现场查看。

5时许，二七区城市管理局绿化科工作
人员致电本报表示，已到现场查看，确定这
棵树为丝绵木，具体树龄无法准确估算。

“老树枯萎，一方面可能因建设火车站
西广场时施工伤了根部，另一方面推测这
棵老树已进入衰老期，我们还在树干距地
面约1.5米处发现一处硬伤，这都可能对树
木的生长造成影响。”

工作人员表示，这棵树在拆迁时未被砍
伐，应该属于被保护树木，绿化科将继续与
火车站广场管理处取得联系，抓紧时间协商
救治和管养工作，争取让老树重现生机。

晚报记者 汪永森 实习生 蔺洋/文
晚报记者 廖谦 实习生 付帆/图

除了给路牌纠错，还有市民发现了不少大
家身边容易忽视的错字。

昨日下午 3 点多，出租车司机苏先生打来
电话，称他开车路过农业路经三路东 100 米的
投资大厦时，突然发现那个大厦的“厦”顶上多
了一点。

随后记者来到位于农业路的投资大厦门
口，在大厦约三层楼高的位置，镶着四个金字

“投资大厦”，而“厦”字上方赫然多一个点。
“不知道是不是他们刻意弄的啊，我天天上

班路过这里竟然都没有发现。”在附近上班的孙
女士惊奇地告诉记者。

“我们开车经常遇到这种事儿”，苏先生说，
虽然开了多年的出租车，但是他有时候也会碰

上找不到路的时候，“有些路名啊、字啊，怎么看
都别扭”。

下午4点多，市民樊女士也打来电话，称在
她所在学校的食堂旁边就有个有意思的错字：

“食堂旁边有个卖炸鸡柳的，大红条幅上面写着
‘骨肉香莲’，我们几个老师每次路过都看到，这
对学生影响不太好吧。”

记者随后来到位于中原路文化宫路口西100
米的河南建筑职业技术学院内，在学院食堂侧面
果然有一家生意红火的炸串店，在店门口挂着的
红色大招牌上，左边一栏正写着“骨肉香莲”。

“好像是不对啊，记得吃肯德基上面写的是
骨肉相连，估计是写错了。”一位刚吃过饭的学
生说。

路名变了，路牌还是老的

紫荆山立交下的提示牌上，“侯”应该是“候”。紫荆山立交下的提示牌上，“侯”应该是“候”。

货栈街现在已经改为货站街。货栈街现在已经改为货站街。

冯庄路现在已经改为祥云路。冯庄路现在已经改为祥云路。

尽快通知各部门更改
随后，记者联系了市地名管理办

公室，向工作人员提出了几个路段指
示牌的问题。

“我们会尽快通知路牌制作的相
关部门，及时更改”，工作人员解释说，
由于我市路牌更换一般分批次进行，
有些地段的路牌需要统一更换，时间
才会有所滞后。

“早在 2000 年左右，‘冯庄路’、
‘石柱路’这些路名就已经取消了”，
工作人员说，当时已经对外公布了路
名的更改，“冯庄路”改名为“祥云
路”，“石柱路”改名为“碧云路”。

至于“货栈”与“货站”之分，地名
办表示，他们官方认定的就是“货站北
街”，“可能是一些具体制牌单位还没
能及时更换”。

市地名办的工作人员说，一般在
城市规划后，他们会统一对本市路名
进行命名，经市政府核准之后向社会
公布，然后向各个具体执行部门，如
交通部门、市政单位等发函通知，由
他们具体拨发经费对路牌进行更换，

“竖在路旁的那种路牌叫路标，一般
由市政部门负责管理；挂在空中的蓝
色路牌称为交通牌，由交通部门进行
管理”。

市地名办的电话是 67172379，以
后市民有相关的问题可以询问。

（经过记者核实，崔先生、苏先生提
供的线索被采用，均可领取30元稿费）

“作为老郑州人，我都觉得可‘迷门’啊”，昨
日上午 10 点多，市民崔先生第一个打来电话，
还向记者提供了6张他拍摄的路牌照片，“我关
注这个事儿好长时间了，从今年年初就拍了不
少路牌照片”。

记者发现，这 6 张照片显示的交通指示牌
上，许多路的路名早已变更，如“冯庄路”、“石柱
路”等老路名早已不再使用。

记者下午来到位于航海路紫荆山路的十字
路口，在路口东侧的车道上方，一块蓝色交通指
示牌上，白字仍清晰写着“冯庄路”字样。

沿着航海东路西行，记者依次路过了路标
上显示为连云路、祥云路、碧云路的 3 条道路，
却没有看到交通指示牌上所标示的冯庄路。

碧云路与航海路交叉口一家食品店的鲁老
板告诉记者，这块地方以前是冯庄，“这儿的老
人都爱叫这个路冯庄路，但外地人就不知道了，
经常问我们”。

“货栈北街”这个路名同样让人“迷糊”，在
城东路与东大街交叉口路北边的交通标志牌
上，标示的是“货栈北街”。

当记者走到这条路的路口，路标上则显示
的是“货站北街”，而沿路向南的店铺和家属院
的门牌号，也标的是“货站北街”。

“大家叫货栈儿叫习惯了，也不知道啥时候
改过名字，发音好像都一样”，家住针织厂家属
院的李女士告诉记者，她在这住了十几年了，十
字路口的站牌也没有更换过。

大厦的“厦”字多个点

制图 ZGH


